



forum

erausgin vum
gesellschaftspoliteschen aarbechtsgrupp
an der jugendpor lëtzebuerg

Nr.16

4.6.1977

Ils sont là dans nos rues, dans nos écoles. Nous ne pouvons pas ne pas remarquer leur présence.

Ils ont investi de larges secteurs de notre économie, qui ne pourrait pas tourner sans eux.

Ils épongent le déficit démographique et stabilisent plus ou moins la population.

Ils sont indispensables.

Mais les 90 000 étrangers sont-ils pour autant entrés dans les préoccupations nationales et individuelles?

Tient-on compte de leur spécificité linguistique et culturelle dans nos écoles, dans nos administrations, dans nos syndicats, dans notre presse?

Les immigrés chrétiens ont-ils trouvé place dans les communautés chrétiennes?

Autant de questions auxquelles, à des nuances près, on doit répondre par la négative.

Les autorités continuent le laisser-faire et ce malgré les recommandations de la Conférence nationale de l'Immigration, convoquée pourtant par elles-mêmes. Aucune politique cohérente ne se dessine.

IMMIGRÉS = INTÉGRÉS ?

Par ce dossier le GAG veut contribuer à la discussion synodale sur l'immigration. Mais il veut surtout insister sur l'opportunité de mettre en chantier dès maintenant une nouvelle politique d'immigration. En effet, l'arrêt actuel de l'immigration nous semble propice à pareille initiative,

car ainsi de nouvelles structures seraient en place dès la reprise de l'immigration.

Une politique d'immigration devrait être basée sur les réelles capacités d'accueil et prévoir des garanties pour le maintien de l'identité culturelle de l'immigré. Celle-ci nous paraît indispensable pour garantir un véritable échange. Pareille orientation contrastera avec l'"intégration" actuelle qui consiste tout simplement à couper l'étranger de ses racines, de sacrifier une ou deux générations et de retrouver par après de "bons" Luxembourgeois.

Notre responsabilité de chrétiens est fortement engagée: quel est l'accueil de ces frères dans les paroisses, quelle est leur place dans nos institutions et dans notre presse?

L'Eglise va-t-elle dépasser le stade de l'aide caritative? Au niveau des documents officiels s'ouvrent de louables perspectives. Quelles en seront les conséquences? Les immigrés seront-ils présents dans les préoccupations pastorales, sociales et politiques des chrétiens ?

GAG